

大きな成果を残した 郷研サークルらの発掘

鷺畑山古墳 1号 庄内唯一 日本海側最北古墳と確認



鷺畑山古墳発掘調査

説明会が22日現地で開催され、山形市も含め各地から70余名が参加し、活発な質疑が行なわれる盛況であった。

川崎利夫調査会会長が概略を説明、萬年利浩調査員（鶴南高教諭・中町）が遺構を案内し説明した。

庄内日報・山形新聞・読売新聞・河北新報・YBCが取材「墳丘伴う古墳 日本海側で最北」「古墳と断定」などと大きく報道し市民の



耳目を集めている。

古墳の決め手は周溝と版築

古墳の決め手となったのは幅2m余・深さ70cm余の周溝（しゅうこう）・墳丘をまわる溝と版築（はんちく・墳丘をつくるため一層ずつ土をつき固めたもの）の検出であった。

規模は直径24m余、高さ3m余の円墳で中程度である。

墳頂に石群と黒土の落込みがあり、2個の棺の埋葬が推定され、またいくつかの石組が検出されていることから、土の流出を防ぐ土留めも推定されている。なお遺物は20ほどの土器片の出土にとどまっている。

今回の調査は墳丘面



積の6%ほどの調査であり、全貌を明らかにするにはさらなる調査が必要で、今回のようなボランティアのみならず

藤島地域に 最古の「新しい」宝

鶴岡市議 加藤鉦一

元々の発端は、郷土研究サークルの上林幹夫さんが1996年にこの丘陵地を古墳ではないかと疑ったことにあります。

その後、サークル会員の働きかけが強まり、旧藤島町が平成14年（2002）から東北芸術工科大学の北野博司准教授に測量調査を委託。平成17年に報告書がまとまり、古墳の可能性が指摘されました。

古墳時代研究の権威者である元日本考古学協会会長・甘粕健氏が平成23年8月に視察され、新潟県北古墳との関連性や前方後方墳の可能性などをコメントされ、学術的意義が一気に高まりました。

今回、川崎利夫さん（県立うきたむ考古資料館名誉館長）が是非とも発掘調査をしたいと腰を上げ、郷土研究

ず鶴岡市当局などの多様な支援が期待される。（発掘調査会事務局長・青山）

サークルが主体となつて、専門家やボランティアによる調査会を発足させて初めての発掘調査となったものです。日本海側で現存する

最北限の古墳として断定され、5世紀前後に大和朝廷と結んだ支配者がこの地に存在したことがわかり、古代史への雄大なロマンがかき立てられます。

さらに2号、3号、大西山古墳は方墳で円墳より古いとされ、今後の調査の展開も注目されます。

鶴岡市議会3月定例会の厚生文教常任委員会で初めて古墳調査を取り上げましたが、市としても発掘調査に注目し、関与を強めるよう、働きかけていきたいと思ひます。

藤島地域に最古の「新しい」宝が生まれたことを地域住民と共に喜び合いたいと思ひます。

議会は市民の立場で

子ども医療費、消費税、学校統廃合、TPPなど賛否分かれる

9月議会で賛否が分かれた議案は次の通りです。

中学3年まで医療費完全無料化を

「子ども医療費を中学3年まで完全無料化を求める請願」は、賛成が党市議団と市民クラブ、無党派の10人、反対が新政クラブと政友公明の23人で不採択となりました。

賛成討論で加藤鉦一議員は「外来の無料化が就学前までは県内で鶴岡市のみだ。拡大に必要な財源約2億円はゆとり決算18億円の黒字の中で生み出せる」と述べました。

新政クラブの佐藤聡議員が反対討論で、「本議会で請願趣旨にそって質疑され、市長から来年度の最優先の課題と示されたので請願を採択する必要はない」と述べ、市民の願いを退けました。

市民の立場か市長の立場かが明確になりました。

増税中止は市民多数の声

「消費税増税の中止を求める意見書」は、賛成が党市議団と市民クラブの9人、反対が新政クラブと政友公明無党派の24人で否決されました。

賛成討論で関徹議員は、「増税中止の多数の



消費税の増税中止を求める意見書に共産党市議団と市民クラブだけが賛成

市民の声を受けて議会が発言していくことが求められている」と述べました。

反対討論で齋藤久議員は「将来世代を含む全ての国民を代表する国会議員に任せ、中止を求める意見書には反対」と述べました。

学校統廃合に反対

学校統廃合に関連する条例と補正予算では、朝陽第四小と湯田川小及び田川小学校の統合、朝日小学校に朝日大泉小と大網小を統合する内容です。

加藤太一議員は反対討論で、「地域住民は、

期限が示される中での統合の判断に、苦渋の選択を迫られたもの。複式学級の解消という名目は、学校の地域社会における役割、子どもへの育ちにおける地域社会との結びつきの視点が欠落している。強行に進めることがあってはならない」と述べ、学校統廃合に反対しました。

小野寺佳克議員は賛成討論で、「仮に子どもが地域にたった1人だけならどうか。地域社会を守るために子どもへの育ちを犠牲にして良いのか。地域住民の合意を尊重すべきで、それを問題にするのは地域住民を愚弄するもの。この問題だけを取り上げて予算に反対するのは、災害復旧など他の事業が執行できなくなる」と述べ、「替し」の論理で、「ここでも市当局の立場が鮮明です。学校を失った地域が、人口流出と衰退を招いた事例は数多くあり、慎重な議論が求められます。TPP交渉からの撤退を求める請願は、既報の通りです。」

イチローの失敗から学ぶ野球哲学

「しんぶん赤旗」を読んで 青山 崇



しんぶん赤旗は芸能人やスポーツ選手をゴシップ中心でなく、その人間性に焦点を当てて書く。だから喜んで取材に応じると言われている

る。今回は4000本安打達成のイチローである。赤旗日曜版9月1日号、「イチローの考える力」の見出しに、「大あっぱれ打撃革命」見出しの張本勲評価である。張本の日本最多安打3085を優に超え、アメリカの4256最多安打を超えることが期待される。

「4000のヒットを打つには、8000回以上も悔しい思いをしてきた。それと向き合ってきた。誇れるとしたらそこではないか」「打撃とは何か。野球とは何か。(それを)少



法人税引き下げ

首相が法人税引き下げに本気になってきたというから、来年4月から消費税を引き上げると腹が決まったんだ。▼メディアは、国民の大部分が反対しているから引き上げるべきではない、ナンテは一切書かない。いつ上げんなだ、早く決めれの報道だけだ。これはオカシイでしょう。

▼消ヒ税が導入されたのは福祉を良くするため福祉に使うのだと言ってきたが、ズーとウソだった。今回もウソだよだぜ。

▼消ヒ税は最初から法人税引き下げとセットされてきている。今回は大型にするみたいだ。▼だから消ヒ税を高く取っても財政状況が良くなるのは、決して福祉に金を使ってるからではなく、法人税の引き下げに喰われて

しても知ることができない瞬間は、うまくいかなかった時間と自分がどう対峙するかによる」と言う。失敗から学び自分を磨きあげる深い謙虚哲学である。「カツ！アツパレ！」の張本の言う打撃革命とは、「打者は少しでも後ろでボールをみたがる。(中略)彼は逆。投手寄りに向かって打つ。30センチは動くでしょう。(中略)彼は独自の考え方で、自分の形を作り上げた。これまでの理論を覆し」たことである。

いるからなのだ。

▼消ヒ税が高くなっても納めていない大企業には、戻し税というのがあって大金が転がり込む仕組み。笑いが止まらない状況だ。だから財界は消ヒ税を上げろ、上げろと政府に要求するんだヨ。

▼怒りが湧いてきたでしょう。怒りを押さえるためか低所得者には1万円くれるダトか。もう5千円足そうダトかの動きがあるようだが、悪い事をするために飴玉を用意するのかヨ。

▼飴玉はイットキの物だぜ。税金はズーと続くんだ。1万円貰っても33万円の買い物分だ。貰った1万円で買い物には税金がかからないのかヨ。その後は税金が高いという人は買うなどでも言うのか。

▼飴玉でゴマかされてたまるかツテナ。大きな怒りの声を上げようじゃないですか。

(石川)